

新年度を迎え、県南支部会員の皆様もますますご活躍のことと思います。昨年度後半の催しについてご報告をすると共に、新年度の支部活動への皆様のご協力を仰ぎたくお願い申し上げます。

県南支部ホームページ
<http://kenken-nannan.com/>

県南支部 Facebook
<https://www.facebook.com/kenkennannan/>



■ 研修見学会(川口、県南、さいたま南合同)
 参加者 名(内県南5名)
 10/2(金)~3(土)いわき、石巻、南三陸

3支部合同研修見学会が10/2(金)から10/3(土)にかけて行われ県南支部から5名が参加しました。10/2(金)はニチハ株式会社いわき工場を訪れ、参加者は用意されたジャンパー、帽子、マスクに手袋を着用し厳重管理体制の中、外壁材等に使用されているサイディングの製造工程を見学しました。工場内ではサイディングの原材料となるものを調合し成形、養生、切断したものに塗装されるまでの一連の作業はニチハさんによる日々の企業努力を集結したすばらしい技術だと思いました。

10/3(土)は宮城県石巻市にある日和山公園に行きその高台から石巻湾を一望しました。現在はがれきは撤去されて、綺麗な更地になっていますが震災前はたくさんの家々が立ち並んでいたかと思うと非常に心が痛みました。

その後、南三陸町に移動しテレビでも何度も放映されていた防衛対策庁舎に行き、鉄骨むき出しの状態を目の当たりにし改めて津波の激しさに恐怖を感じました今回の見学会で被災地を訪れて、復興を進めてはいるとは思いますが、現実に地域が発展できるまでにはまだまだ時間がかかると感じました。我々に何が出来るか考えさせられました。

見学の様子



石巻湾を望む



ニチハいわき工場の前で集合写真

■ 違反なくそう運動 法令説明会
 参加者 30名
 10/16(金)ふるさと新座館

恒例の違反なくそう運動法令説明会が行われました。昨年の平林寺見学会の第2部とでも言えましょうか、新座市職員の学芸員の方から平林寺の改修について写真を交えて講演いただきました。改修という言葉が良いのか、修理という言葉が良いのか。単に不具合を直すのとは違い、その作りを調査し、もとのかたちに戻すという作業は、一般の建築物とは違う入念な調査と対処がなされているということを勉強させていただきました。

最近事故が起きて問題となった看板の安全管理についても講習がありました。ニュースになる以前から、町を見渡せば、さび付いた看板はいくつも見ていました。でもまさか、台風でもないのに落ちてくるのかという驚きをもってニュースを聞いたのも事実です。建物同様、作ったらその後の管理も重要であるということを感じさせられる事故でした。

その他、建築基準法、建築士法の改正について、定期報告について、それぞれ担当部署の方々の講演がありました。

建築士会全国大会「石川大会」

10/30(金)～31日(土) 石川県立音楽堂

大会テーマ

「百万石の地で触れよう 未来につなぐ まちづくり」



講演の様子

また、各市の建築担当の方に支部ホームページリニューアルの案内をさせていただきました。市役所カウンターにてピンクのポスターを掲示いただいております。市役所に御用の際にご覧ください。

建築士会は 社会的責任を重んじ、知識と技術の向上のため 切磋琢磨する 建築士有志の団体です

頼れる地元建築士を探すには
<建築士検索サイト>
kenken-nannan.com
きっとあなたの夢が叶います
Facebook 公式7/27公開中

一般社団法人 埼玉建築士会
県南支部

一般社団法人 埼玉建築士会は、建築士法 第22条の4に附り組織された団体です
県南支部は、松岡市、志木市、新座市、和光市を管轄する支部です

※ 県南支部では引き続き支部ホームページ掲載への参加会員を募っています。Kenken-nannan.com 内の「お問い合わせ」よりご連絡ください。



音楽堂コンサートホールにて 大会式典の様子



ひがし茶屋街を散策



金沢駅 鼓門にて

歴史と文化の地、金沢市で第 58 回 建築士会全国大会「石川大会」が開催されました。会場は金沢駅からアクセスの良い石川県立音楽堂で行われました。記念講演や県内の新旧の建築物を訪ねることを通し、知識を深めることができたことなど、参加者にとっては、今回のテーマ「未来につなぐまちづくり」が十分生かされたのではないかと思います。

石川県は全国最多となる八箇所の重要伝統的建造物群保存地区が存在する一方、21世紀美術館、西田幾多郎記念哲学館などの新たな現代建築が存在し「歴史的建築物」と「現代建築」が共存、調和された品格ある落ち着いたまちとなっています。新幹線が開通され、今後は関東から多くの観光客が訪れ、更に活性化していくだろうと思われまます。

又、平成19年の能登半島地震で輪島市の伝統建築は甚大な被害に見舞われました。「第3回ヘリテージマネージャー大会」では、ヘリテージマネージャーと職人の連携についての議論が行われ、伝統建築物の修復、保全について語られていました。

尚、余談ではありますが、3年後の全国大会は埼玉で行われなす。今年度より本格的に実行委員会を発足し、計画を進めていくとのことです。

県南支部参加者/浅田

■ 第13回「建築展」

参加者 52名
1/9(土) 朝霞市産業文化センター

「建築展」が開催されました。例年同様 2 大学 3 学科（東洋大学ライフデザイン学部環境デザイン学科、東洋大学理工学部建築学科、日本大学芸術学部デザイン学科）と共に、士会会員と、賛助会員の展示も行いました。建築学科においては、当初参加が見込まれていませんでしたが、急遽参加いただけることになりました。

日程が年明けすぐということもあり、人出は今一つでしたが、学生の生き生きとした作品に加え、会員の近作も展示され、展示作品は例年に比べて少し多かったように思われます。

東洋大学ライフデザイン学部は、プロダクトデザインとして杖の展示、キャンパスの施設計画課題のパネル+模型の展示がありました。

東洋大学理工学部は、大宮駅前再開発計画課題のパネル+模型の展示がありました。

日本大学芸術学部は、パビリオン（実物一部）とウィークエンドハウス計画課題のパネル+模型の展示がありました。

会員は 6 名のパネル展示とカツデン、カナデン、スズヒロ産業の各賛助会員の展示をいただきました。

また次年も開催できるよう、皆様のお力添えをいただきたくお願いいたします。



集合写真



パビリオン（日藝）



学生模型



プロダクトデザイン（杖）

■ 実務者講習会

参加者 15名
3/25(金) 志木ふれあいプラザ

例年とは異なる時期ですが、実務者講習会を開催いたしました。急な案内となりましたこととお詫びいたします。

実務者講習会は「今さら聞けない・・・地盤工事の初歩、省エネの基本」と題して、「省エネ 4 等級・外皮計算について」「地盤とその工事管理のための基礎知識」という 2 講演を行いました。

建物の省エネ化は、その義務化にむけて法整備が進められていますが、過渡期であることから、なかなか中身の理解ができない状態である方が多いと思います。省エネ法、住宅性能表示制度、CASBEE、フラット 35S、長期優良住宅認定制度、低炭素建築物認定制度など、制度はどんどん複雑になるばかりです。今回はこれらで共通して流用される省エネ基準について、UDI 確認検査の後藤氏におおまかな解説をしていただきました。日々の業務に少しでも役立てればと思います。

そして、地盤に関しては今回で 2 回目の登壇となる賛助会員の袋内興業・小嶋氏をお願いいたしました。地面の中は目に見えません。見えないからこそその落とし穴が多分にあります。地盤調査の方法の特性、調査方法の選択の仕方、それにより見落としがちな部分、また地盤改良や杭の工事における注意点について講演いただきました。戸建住宅のような小さな規模の建物は意匠設計者が全ての監理を行うことがほとんどです。地盤の読み方を身に付け、安全な建物をつくる努力が必要です。

講演の様子



■ 支部総会（予告）

5月27日(金)・シティイン北朝霞

2016年度支部通常総会を開催します。
案内及び議案書は後日送付いたしますので、ご予約
いただきたくお願い申し上げます。

日時：平成28年 5月27日(金曜日)
午後6時開始予定

場所：シティイン北朝霞 瑠璃ホール

■ 会費納入のお願い

新年度の会費のお振込をお願いいたします。
一般社団法人の細則第4条により、会費は6月まで
に本会へ納入しなくてはなりません。

また、第8条の規定（会員の権利停止）により、6
カ月以上滞納の場合は会員の権利の一部もしくは全部
が停止されます。さらに、建築士会定款第10条にお
いて、会費を1年以上履行されなかった場合は「会員
資格の喪失」となります。

本建築士会は皆様の会費により運営されております。
より皆様のためになるよう大切にさせていただいて
おります。

今後ともご協力お願い申し上げます。

■ 支部長のつぶやき…

会員の皆さんこんにちは、新年度が始まりました。
今年の桜は、昨年と違ってなかなか粘って長く見れ
そうですね。

私も支部長になって7年が経過しそうです。
そろそろとも思っておりますが…

昨年度は、独立してやっと1年が経ち、自分のなん
となくのルーチンが出来た感じで、適宜に一人でやっ
てます。一人ならもっと自由かと思いましたが、一人
なので不自由なんですね…頑張ろう～

平成30年には連合会の全国大会が我が埼玉県で開
催です。これからの約3年間は皆様にも協力をお願い
する事と思います。今後、準備委員会が発足されてい
きます、経過を報告していきますね。

また、今年度の支部通常総会を5月27日(金曜日)
午後6時から北朝霞で行う予定ですので、事前にお知
らせしておきます。追って、総会案内及び総会資料等
を送付させていただきます。

本年度も支部事業を計画していきますので、是非会
員の皆様の参加をお待ちしております。

何卒よろしくようお願い申し上げます。……佐藤彰宏

■ 新会員紹介

新年度に新会員の方が入会致しました。紹介致します。

◇今井 直和さん（正会員）
24歳



「建築士会への仲間入り」

皆さん、初めまして

今年、建築士会県南支部に入会させていただきました今井と申します。

現在は、施工会社へ所属し病院建設・合材プラン
ト建設に携わり、今は地下鉄工事を担当しています。

その中で昨年、第一目標としていた2級建築士試
験を受験して無事に合格することが出来ました。合格
の通知が届いた時はあまり実感がなかったのですが、
埼玉県建築士会へ免許登録申請に行き、登録が
完了して免許証を受け取った時は凄く実感が湧いて
きました。しかし、これはまだスタートラインだと思
っています。なぜなら、1級建築士を取得するこ
とが夢であり目標だからです。1級建築士の受験資
格取得まで約4年ありますが、今の業務で経験を確
実に積むと共に勉強を進めていきたいと思いを
ます。

今後、工務店(設計・施工)で事務所を構えたいと考
えていますが開設するためのノウハウがありません。

その様なことを含め、様々な勉強をさせて頂きな
がら建築士会の一員として努力していきますのでよ
ろしく申し上げます。



■ 会員状況

会員数 69名

正会員 62名 同一会員 1名 賛助会員 6社

2016/4/1 現在

28年度会費 振込先 埼玉りそな銀行 朝霞支店
(普)1516868 埼玉建築士会県南支部
会費の納入の方は上記までお振込み下さい。

ご意見・ご要望は県南支部メールまで。

info@kennan-web.com